

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

PANA : LANCEMENT DE LA COUPE DE LA FRATERNITÉ ET DE LA SOLIDARITÉ



Photo : Sedrique Mavendji Keka

**AU** nombre des activités récréatives prévues pour ces vacances 2022 à Pana, chef-lieu du département de la Lombo-Bouenguidi, dans l'Ogooué-Lolo, il y a le tournoi de football dénommé "coupe de la fraternité et de la solidarité" dont le coup d'envoi a été donné le 19 juillet écoulé par son parrain, Faustin Boukoubi, par ailleurs député de Pana et président de l'Assemblée nationale gabonaise, en présence du sénateur de la contrée, Emile Kakala Ngoussi, et de la députée du 2e siège dudit département, Irène Lissenguet. Neuf équipes prennent part à la compétition qui aura lieu à Pana et dans le district de Dienga. Le président du comité d'organisation, Aimé Rodrigue Lemagna, a remercié le parrain pour ses nombreux apports à la réussite de cet événement offert à la jeunesse de la Lombo-Bouenguidi. "Merci Monsieur le président et cher papa, pour la réfection du plateau sportif de Pana et pour l'accompagnement et la promotion des jeunes cadres du département", a-t-il lancé.

BAKOUMBA : COURS DE VACANCES «L'AVENIR POUR TOUS»



Photo : Jocelyn ABILA

**LE** secrétariat départemental du Parti démocratique gabonais (PDG) organise depuis vendredi écoulé, à Bakoumba, dans le Haut-Ogooué, sous le haut patronage du président Ali Bongo Ondimba, la 3e édition des cours de vacances dédiés aux élèves vacanciers de cette localité. Le top a été donné en présence du préfet du département de Lékoko, Alain Maissa Mouyouma, du maire de Bakoumba, Dr Jonas Limete, du chef de la base pédagogique, Sébastien Makite, et du secrétaire départemental PDG, Aubin Lobo. "Nous réitérons nos sincères remerciements au bienfaiteur, le camarade Juste Rock Atana N'daly qui, depuis 3 ans, s'est inscrit dans la vision du chef de l'État, de faire de l'éducation de notre jeunesse un cheval de bataille et une priorité parmi les priorités", s'est réjoui le "départemental". Le coordonnateur desdits cours de vacances, Kevin Matondi, pense que cette initiative est une plus-value pour les jeunes apprenants de Bakoumba, qui en profitent pour parfaire leurs connaissances, afin de mieux amorcer l'année scolaire 2022-2023. Ces cours de vacances prendront fin le 20 août prochain, avec la traditionnelle remise de prix aux meilleurs élèves vacanciers.

KEKA & ABYLA

## Lambaréné : encouragements de Madeleine Berre aux activités génératrices de revenus



Photo : Paterne DOUNDA

Photo de famille entre Madeleine Berre et les bénéficiaires de la formation.

Paterne N'DOUNDA  
Lambaréné/Gabon

**É**LUE du 1er arrondissement de la commune de Lambaréné, par ailleurs ministre de l'Emploi, de la Fonction publique et du Travail, Madeleine Ednée Berre continue de matérialiser, à sa manière, la politique de solidarité et de partage prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba.

Il y a quelques jours, elle a commis dans le chef-lieu de la province du Moyen-Ogooué, une formation sur

le renforcement des capacités des jeunes femmes et hommes exerçant dans les domaines de la coiffure, du make-up et de l'onglerie. Pour cela, elle a loué les services et l'expertise de l'institut de beauté "Beautiful Make-up By Jess", installé à Libreville. Deux jours durant, dans l'enceinte de l'Hôtel de ville, les 31 participants ont pu bénéficier d'un savoir-faire en plus pour mener à bien leurs métiers d'esthéticienne susmentionnés.

Mieux, la bienfaitrice a également remis à chacun des participants à la formation, du

matériel destiné à renforcer l'existant. Donc à leur business. Et ce, pour mieux se prendre en charge. Le matériel reçu des mains de la donatrice était constitué des kits de maquillage, d'onglerie, de coiffure simple et de coiffure complète.

Un double geste (formation et remise de matériel) que les 31 bénéficiaires ont apprécié à sa juste valeur. Aussi ont-ils remercié la ministre Madeleine Berre pour ses multiples apports envers les différents pans sociétaux de Lambaréné en général et du 1er arrondissement, en particulier.

## Tchibanga : formation des prestataires de santé de la région sanitaire sud Nyanga

LUNG MOUSSAVOU  
Tchibanga/Gabon

**D**U 18 au 22 juillet dernier, le Centre hospitalier régional (CHR) Benjamin-Ngoubou de Tchibanga, a abrité un séminaire de formation. C'était à l'intention des prestataires de santé des 6 départements que compte la province de la Nyanga (Mougoutsi, Douigny, Basse-Banio, Mongo, Doutsila et Haute-Banio) ; ainsi que ceux venus du département de Ndougou (Gamba, dans l'Ogooué-Maritime). La directrice du Programme national de lutte contre les infections sexuellement transmissibles et VIH/Sida, Dr Raïssa Okouyi Ndong Assapi, a d'abord indiqué que l'atelier a été organisé en partenariat avec l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Avant de rappeler que le Sida



Photo : M. LUNG M

Les agents de santé sud Nyanga, lors du séminaire sur le VIH/Sida

continue de tuer de nombreuses personnes au Gabon. Tout comme elle a déploré les comportements inadmissibles et insoucians de certains agents de santé qui divulguent parfois des informations sur la séropositivité des patients. Brisant ainsi le secret médical pour lequel ils ont pourtant prêté serment au début de leur carrière. Pour Dr Okouyi Ndong Assapi, les objectifs fixés par le Programme au 31 décembre 2020 n'ont pas été atteints. Il s'agissait d'obtenir

une charge virale indétectable chez 90 % des personnes traitées par antirétroviraux, pour réduire la capacité de transmission du sida. Ceci étant, elle a instruit les agents de santé sud Nyanga, de réaliser plus de dépistages, afin de garantir à temps la prise en charge des personnes atteintes et, de facto, réduire drastiquement la charge virale et qui a pour corollaire une réduction significative du risque de transmission du virus à la population.